

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Palma martes 28 de Abril de 1894.

NUM. 28.

España

De Madrid

La señora marquesa de Vega de Armijo ha dejado, además de su testamento, una carta conmovedora á su esposo, para que éste la leyera despues de su muerte.

La marquesa aconseja á su esposo que no abandone la política, porque así podrá servir á su país y hallar consuelo en su desgracia.

—El proyecto de los presupuestos ha producido buen efecto en los círculos políticos.

—Se ha comentado mucho un sermón pronunciado el 24 en la iglesia de San José por el Sr. Manteola, tratando del problema social en general y de las próximas huelgas.

—El 1.º de julio se creará en el ministerio de Hacienda la Ordenación general de pagos por obligaciones de aquel departamento, análoga á la de los demás ministerios.

—El gobierno ha acordado que se construya un edificio para la aduana de Barcelona.

—La dirección general de Impuestos, sucesora de la de Contribuciones indirectas, administrará desde el 1.º de julio, los consumos y los demás ingresos que tenía á su cargo ántes de la supresión.

—Los cargos de recaudador de Contribuciones y agente Ejecutivo, podrán refundirse en uno solo, desde el próximo presupuesto, donde se considere conveniente para la cobranza.

—En 1.º de julio se restablece la dirección general de Rentas, y tendrá á su cargo los servicios del Timbre, Loterías é incidencias de Tabacos.

—En una tertulia aristocrática se habla estas noches de organizar una batalla de flores, aprovechando alguna hermosa tarde de mayo, en el Hipódromo de la Castellana, que, por ser recinto muy extenso y á la vez cerrado reúne inmejorables condiciones.

La abundancia de flores, propia del tiempo; el gran número de carruajes que asistirá probablemente; el gusto personal con que muchos se adornarían, y principalmente la presencia de las hermosas damas que acudirían á ser el principal ornamento de la reunion, contribuirían grandemente á la mayor brillantez de la fiesta.

En las tribunas se abriría, como para las carreras, el restaurant, y en aquellas se colocaría tambien el público que quisiera presenciar la batalla cómodamente.

Para que todo, en fin, resultara bien dispuesto, los productos de la fiesta se destinarían á obras benéficas.

De Provincias

Se ha verificado en Valencia una romería á la Virgen del Puig, á la que han asistido dos mil hombres y nueve mil mujeres, con centenas de estandartes y veinte músicas.

En el trayecto recorrido por la procesión, se le unieron algunos millares de romeros más procedentes de pueblos cercanos á aquél.

—La prensa de provincias está publicando la estadística de la contribución industrial, correspondiente al último año económico.

Existen en la provincia de Orense 181 tabernas, lo que supone un templo de Baco por cada 2.800 habitantes, indicio revelador de sobriedad en la bebida; siete cafés, incluyendo los casinos, lo que supone mayor intimidad en la vida de familia; 49 boticas y 133 médicos, número necesario para tan numerosa población; sólo 65 abogados, 67 procuradores y 26 escribanos para tanto pleito como se desarrolla espontáneamente en Galicia.

No figura en la estadística de la región orensana, como oportunamente consigna *El País*, ningún prestamista, sin duda porque la usura se oculta á las miradas profanas del público, por temor á las censuras canónicas del reverendo obispo de la diócesis.

—El jefe de la guardia civil de Gracia encontró el 24 en casa del exteniente de artillería detenido últimamente, seis paquetes de dinamita, seis estopines, un rollo de mecha, dos bombas explosivas llamadas pepinillos, un revolver cargado y otras armas.

—No sabemos que fundamento pueda tener la siguiente noticia que ha circulado por Valladolid estos días:

«Dícese que un honrado y conocido industrial de esta población, de oficio carnicero, que tenía la desgracia de ignorar su origen, ha venido recibiendo la cantidad anual de 1000 duros, que un sujeto iba á entregarle, invariablemente al llegar el día 23 de Diciembre. Con lo cual resultaba que le tocaba todos los años la lotería, sin necesidad de echar.»

El industrial en cuestión firmaba al misterioso caballero un recibo de los 1000 duros y no se metía en más averiguaciones.

Pues bien: parece que hace poco falleció en Madrid una linajuda dama, y al abrir su testamento ha resultado instituido por único heredero de su cuantiosa fortuna y títulos el indicado industrial vallisoletano, quien, por lo tanto, cambiará su modesto despacho de uno de los mercados públicos, por la aristocrática corona de distinguida estirpe.

—Ha sido preso en Bilbao un individuo á quien se le han ocupado varias cajas de dinamita, suponiendo que las tenía con el propósito de repartirlas entre los obreros.

—Para la celebración del noveno Congreso Americanista, que se ha de verificar en el monasterio de Santa María de la Rábida (Huelva) el día 12 de Octubre del año próximo, siguen recibiendo del extranjero valiosas adhesiones.

En la primera quincena de Abril se han dirigido al secretario general del próximo Congreso, D. Justo Zaragoza, con el objeto de ser desde luego inscritos en las listas de adhesión:

De Alemania: los Sres. Richard de Kaufmann, profesor de la Universidad de Berlín; Gustavo Helmann, profesor, doctor en ciencias, vicepresidente de la Sociedad Geográfica y secretario general en 1888

del Congreso de Americanistas de Berlín; Wilhelm Reiss, presidente de la Sociedad Geográfica, vicepresidente de la Antropológica de Berlín, vicepresidente del sétimo Congreso de Americanistas y socio honorario de la de Geografía de Madrid; Herman Strebel, de Hamburgo; Karl von den Sleinen, doctor en medicina y filosofía, y director de la publicación *Das Ausland*, de Milburg-Hessen; el doctor y profesor Wilhelm Joest, de Berlín; el doctor Richard Schepping, de Kiel, y el doctor en filosofía de Berlín, Helmut Polakowsky.

De Austria-Hungría: el americanista vienés Francois Heger.

De Bélgica: M. A. Blomme, académico de la Antropológica de Bélgica, secretario que fué del Congreso de Americanistas de Copenhague en 1883, y M. Adolfo de Celeneer, profesor de la Universidad de Gante y académico correspondiente de la real de la Historia de España.

De Francia: M. Desisé Pector, secretario que ha sido del octavo Congreso reunido en París en el mes de Octubre del año último y de la Academia de Stanislas de Nancy.

De Guatemala: el Sr. D. Crisanto Medina, ministro de aquella república en París.

De Italia: el comendador señor D. Carlos Scherzer, consejero áulico y cónsul general de Austria-Hungría en Génova.

Y de Rusia: el príncipe Pablo Arsenievitch Poujatine, mariscal de nobles del distrito de Vichny Volotchok, individuo de la Sociedad Antropológica de la Universidad imperial de San Petersburgo y titular de la imperial Sociedad Geográfica de Rusia.

Noticias Comerciales

La Compañía Trasatlántica se ha dirigido á la Cámara de Comercio de Madrid, haciéndola presente que á pesar de los beneficios concedidos al comercio y la industria de nuestro país, por el artículo 49 del contrato postal de servicios marítimos, por el cual se otorga una baja de la mitad del flete en aquellos artículos cuyo desarrollo quiere fomentar el Gobierno, nadie ha hecho uso de este beneficio á pesar de los buenos propósitos de la Compañía.

También excita dicha Compañía el interés de la Cámara á fin de que influya cerca de los comerciantes é industriales, para que remitan muestrarios de sus productos á los agentes de la Compañía, los cuales los harán transportar gratis á todos los puertos donde hagan escala sus vapores.

Llamamos la atención de las clases mercantiles é industriales sobre estos dos puntos, en los que seguramente pueden encontrar ventajas para dar salida á sus productos.

Noticias Marítimas

Corren rumores en Huelva de un siniestro marítimo ocurrido cerca de aquellas aguas.

Se dice que el vapor *Ricardo*, capitán Lax, que salió de aquél puerto con cargamento de mineral, se ha ido á pique en el Cabo de San Vicente, á consecuencia de un cho-

que tenido con otro barco. Se añade que ha perecido la tripulación.

Esta tristísima noticia no se da como segura todavía.

—Ha llegado á Buenos Aires el vapor correo *Antonio Lopez*, de la Compañía Trasatlántica.

—El 22 salió de Puerto Rico para la Habana el vapor correo *Montevideo*, de la Compañía Trasatlántica.

—El vapor correo francés *Lafayette* salió de Santander el 22 del actual, á la una de la tarde, con destino á la Habana y Veracruz.

—Está en vias de anunciarse el nuevo concurso para tender el cable que una la Península con Cuba y Puerto-Rico.

El Sr. Fabié lleva muy adelantada la redacción del pliego de condiciones.

—La corbeta de guerra *Nautilus* ha salido de la Habana con rumbo á los Estados Unidos.

Noticias Artísticas

El maestro Mascagni va á entregar á los teatros tres óperas nuevas, dos de ellas las tiene escritas hace ya tiempo, y la tercera aún está por concluir.

Las dos antiguas son: *El amigo Fritz* y *Ratcliff*, y la nueva lleva por título *I Rantzau*.

En *Los Rantzau* hay un *intermezzo* para orquesta, de efecto sorprendente.

—Se ha estrenado en Madrid una zarzuela de Vital Aza y Ramos Carrion, con música del maestro Chapí, con éxito extraordinario, al decir de la prensa de aquella capital. La obra lleva por título *El rey que rabió*.

—El tenor Tamagno ha tenido en Moscú un estreno magnífico.

En el teatro Chalapoutine, Figner cantó *Romeo y Fausto* con el Van Zandt. Los dos recibieron ovaciones entusiastas.

Hay que confesar que Moscú tiene suerte para reunir en su recinto tantos tenores, tantos barítonos y tantas estrellas de primera magnitud, porque allí están tambien Massini, Cotoni, Kachmán, la Sembrich y la Litwine.

—Las pensiones de canto concedidas á propuesta del tribunal respectivo, costeadas por la Diputación provincial de Madrid, han sido hechas á favor de las señoritas doña Adelaida Fernandez, Regina Garcia, Gloria Perez y Matilde Verreyez.

—En el año próximo se verificará la Exposición nacional de Bellas Artes, habiéndose consignado el crédito de 125000 pesetas en el presupuesto de Fomento.

Noticias Judiciales

La Audiencia de Madrid ha señalado los días 8 de Junio y siguientes para la vista ante el tribunal del Jurado, de la célebre *causa del matute*.

—Se dice que en los presupuestos generales del Estado se proponia la reducción de las Audiencias de lo criminal.

Noticias Militares

Entre las reformas que figurarán en el proyecto de presupuesto del ministerio de la Guerra, son los de mayor importancia:

El aumento de sueldo á los tenientes coroneles y comandantes; las gratificaciones de efectividad para los capitanes y primeros tenientes; el aumento de consignación para maniobras militares; los recursos extraordinarios para dar mayor impulso á las obras de fortificación, cuarteles, edificios militares y material de guerra, figurando entre aquellos recursos el crédito de 17 millones de pesetas de los 150 millones que han de negociarse con el Banco de España y los productos de las ventas de cuarteles, edificios, terrenos y material del ramo de guerra.

—El Sr. García Alix ha coleccionado y piensa publicar todos los trabajos sobre reformas militares, y política y hacienda colonial que dejó terminados é inéditos el malogrado general Cassola, Será, de seguro, una obra de verdadero interés.

—El capitán de navío de primera clase D. Eduardo Guena ha solicitado su pase á la reserva.

—El capitán de navío de primera clase D. Pascual Cervera ha sido nombrado ayudante del cuarto militar de su majestad.

—La inauguración del monumento en honor del teniente de infantería D. Jacinto Ruiz Mendoza se celebrará el día 30 del corriente, á las once de su mañana.

Se ha variado el día de su inauguración por no causar á las tropas que han de formar el día 2 de Mayo, y á fin también de que todas las autoridades puedan concurrir al acto.

—Las fuerzas de tierra que se fijan para el próximo año económico son de 90.000 soldados.

—El general Mariné se halla gravemente enfermo en Valencia, víctima de una pulmonía.

Noticias Científicas

Según dice un colega, despues de un gran número de pruebas, que demuestra su eficacia en el tiro, por grandes y pequeños ángulos, la facilidad en su arrastre y otras excelentes cualidades, ha sido aceptado como modelo reglamentario en nuestro ejército, el mortero de bronce comprimido de 15 centímetros cargado por la recámara, sistema del comandante de artillería D. Onofre Mata. En la Real orden de aprobación se consigna el agrado con que se han visto sus trabajos para el mayor adelanto del material de artillería, los que serán objeto de una recompensa especial. De estas piezas, se cuentan cuatro en el regimiento de sitio de guarnición en Madrid, procediéndose en breve á la fabricación de mayor número en la fundición de bronce establecida en Sevilla, al objeto de completar las dotaciones de artillería. Al mismo autor se deben los proyectos de obús de 15 centímetros y morteros de 9 21 centímetros, todos de bronce comprimido, metal que en España se produce en singulares condiciones de baratura y perfección, conforme se evidenció en el gran número de modelos que se presentarán en la Exposición Universal de Barcelona.

—El Director de la Estación agrónomica de Nancy, Mr. Grandeau, ha hecho una porción de estudios y experimentos sobre los abonos minerales dedicados al cultivo ó cuidado de las plantas de habitación. Estas que generalmente se cultivan en macetas, agotan pronto las materias necesarias á crecimiento y vegetación.

Los resultados obtenidos por monsieur Grandeau con sus experimentos son decisivos. Se puede abonar las plantas de habitación y de estufa, con ayuda de la mezcla siguiente:

- 100 gramos nitrato de cal.
- 25 » nitrato de potasa.
- 25 » fosfato de potasa.
- 25 » sulfato de magnesia.

Se disuelven cinco gramos de esta mezcla en un litro de agua, y se riega la tierra destinada á recibir la planta, no plantando ésta hasta que aquella esté seca. Cuando la tierra de la maceta está completamente agotada, se deslíen 10 gramos por litro.

Es necesario evitar, cuando se riega con esta solución, mojar las hojas, pues quedarían quemadas.

Un riego por mes con esta solución, nutritiva, basta para asegurar la vegetación de la planta.

El riego de solución nutritiva debe

hacerse lentamente y por pequeña dosis para facilitar su absorción por la tierra regada.

Empleando este riego han plantado rábanos en arena, y en poco más de un mes se han desarrollado casi con tanta fuerza como en tierra buena y bien abonada, adquiriendo algunos de ellos el mismo volúmen que los rábanos de la huerta.

Noticias Bibliográficas

En los círculos literarios se ha recibido con mucho elogio el libro publicado recientemente en las *Colecciones de escritores castellanos*, que dirige el Sr. Catalina, y que lleva por título *La Rosa: «manejo de la poesía castellana, formado con las mejores producciones líricas consagradas á la reina de las flores durante los siglos XVI, XVII, XVIII y XIX, por los poetas de ambos mundos.»*

El colector de este cancionero ha sido el antiguo periodista é ilustre escritor D. Juan Pérez de Guzmán, que ha completado su obra con un prólogo muy bien escrito acerca del simbolismo de la rosa en literatura de Oriente, Grecia y Roma y los pueblos cristianos, y con la biografía, nutrida de datos nuevos é interesantes, de cada uno de los 98 poetas que entran en el primer volúmen, que es el publicado.

El «Cancionero de la rosa» está dedicado á la Excm.a Sra. D.^a Joaquina Osma de Cánovas del Castillo, y constituye una joya verdadera de nuestra literatura.

Noticias Médicas

El frío, según el Dr. Kielcarelzon, no ofrece una influencia marcada en las personas menores de treinta años; pero pasada esta edad, sus efectos son fáciles de percibir.

Un fuerte descenso de temperatura que mata una persona entré un número dado de ellas de treinta años de edad, acabaría con dos de treinta y nueve, cuatro de cuarenta y ocho, ocho de cincuenta y siete, dieciséis de sesenta y seis, treinta y dos de setenta y cinco y sesenta y cuatro de ochenta y cuatro.

—Según Mohn, de médico noruego, con las fumigaciones con el ácido sulfuroso se consigue instantáneamente detener la tos ferina y un alivio, extraordinario. Para emplearle se fumiga las ropas y habitación donde duerman los niños con dicho ácido, empleando 25 gramos de azufre por metro cúbico. Después se acuesta al niño en la cama así fumigada, curándose, dice, de dicha tos. Añade *El Orosi*, periódico de donde tomamos esta noticia, que este modo de tratamiento es sencillo y de fácil aplicación, y está destinado á prestar grandes servicios en las toses rebeldes que se han resistido á todos los remedios hoy usados.

El procedimiento del Dr. Mohn, no es más que un plagio del tratamiento dosométrico por el *sulfuro de calcio*, que es un verdadero específico de la coqueluche.

Noticias Taurinas

Durante la lidia del quinto toro de la corrida que se verificó en Sevilla el domingo, ocurrió un lamentable incidente.

Al tirar el toro un derrote cerca de la barrera, se enganchó un asta en el estribo arrancando éste y arrojándolo á gran altura, viniendo á dar en la cabeza de un caballero inglés que ocupaba uno de los sillones de primera fila, al que causó una herida, que fué calificada de grave por el médico de turno de la enfermería.

Noticias curiosas

Mr. de Varigug, en la *Revue de Deux Mondes*, ha hecho últimamente algunos cálculos muy curiosos sobre la fortuna de Mr. Jay Gould, calculada en 1.500 millones de pesetas.

Convertida dicha fortuna en billetes de Banco de 100 pesetas, y unidos uno con otro, llegarían de Londres á Moscou; en monedas de 25 pesetas, formarían una columna de 73 millas con un peso de 750 toneladas, que podría ser llevado por 75 vagones de ferrocarril ó por un ejército de 11.400 hombres, correspondiendo á cada uno un peso de más de 100 libras.

Convertida en piezas de cinco céntimos y puestos diez hombres noche y día á contarlas á razón de 100 por minuto, tardarían veintisiete años, y, por último, si Mr. Gould lo deseara, podía dar una peseta á cada uno de los habitantes del mundo; pero si cada uno de éstos tuviera que recibir personalmente de manos

de dicho señor su parte, á razón de 100 entregas por minuto, necesitaría este señor doscientos veinte años de vida para llevar á cabo la operación, sin descansar un momento.

—Bianca Donadío, la incomparable intérprete del *Barbero de Sevilla*, ha ingresado por fin en el claustro. Hace algún tiempo dieron esta misma noticia los principales periódicos de Europa, desmintiéndola poco después.

Ahora parece ser que es un hecho. La Donadío, aquella hermosa mujer que tanto nos deleitara interpretando los más difíciles papeles del repertorio ligero, se ha metido monja en el Convento de las Adoratrices del Sacramento, de Niza.

Respecto á las causas que han inducido á esta incomparable diva á abandonar la escena, donde tan merecidos triunfos ha logrado, dícese que no son otras que las de haber hecho el voto de ingresar en un convento al salvarse milagrosamente del incendio del teatro de Niza.

—En Inglaterra se ha puesto á la moda el comer flores de ciertas especies.

Figuran en primer término la del cardo, emblema nacional de Escocia; la de la acacia, que se come frita ó en buñuelos y las de la borrajo y achicoria que se toman en ensaladas. Luego vienen las del ruibarbo, las del pipirigallo, y las de una colmarina, muy común en las orillas del canal de San Jorge.

Sección Amena

A la condesa, que es una mujer en extremo celosa, le dice su marido:

—Estoy hastiado de todo y deseo abrazar una profesión.

—Bueno, abrázala si quieres; pero os mataré á los dos.

Entre empleados de corto sueldo:

—¿Cuales son tus principios?

—Encontrar medios.

—¿Qué medios?

—Los medios para llehar al fin.

—¿A que fin?

—A fin de mes.

Pensamientos: *

A la edad de veinte Abriles no se cuentan los años; á los sesenta se cuentan los días.

Nada saben hacer las mujeres también como lo que hacen sin haberlo aprendido.

Antiguamente los jóvenes sacaban encendidos sus corazones al salir del baile; hoy sacan encendido su cigarro.

Extranjero

El movimiento cooperativo adquiere en Inglaterra proporciones verdaderamente colosales y dignas de atención. En lo que va del presente año se han constituido allí 123 asociaciones de ese género y con tal refuerzo sube á 1420 el número de las sociedades cooperativas existentes en el reino unido, que cuentan en su seno 1.069000 individuos, hacen negocios por valor de 971 millones de pesetas y obtienen un beneficio anual de 73 millones.

Calculando que cada asociado represente una familia compuesta de cinco millones de ingleses unidos por el vínculo fraternal de la cooperación, único principio capaz de transformar sin violencia la actual organización económica y de resolver los conflictos gravísimos que ella plantea.

—Renace la agitación obrera en la región carbonífera de Pensylvania.

Un centenar de trabajadores declarados en huelga han atacado la fábrica de la compañía Frich, la cual estaba defendida por gente armada.

Los agresores han sido recibidos á tiros, viéndose obligados á retroceder.

Otros huelguistas han hecho uso de la dinamita para destruir los grandes depósitos de agua de la fábrica de Kyte, perteneciendo á la misma compañía de Frich.

Los daños han sido de importancia, pero afortunadamente no hay desgracias personales que lamentar.

La opinión pública está muy alarmada y pide la adopción de enérgicas medidas contra los enemigos del orden social que llevan su insensatez hasta el punto de destruir la maquinaria de las fábricas donde encontraban el sustento.

Si se turba como es de temer el orden público en alguna ciudad de los Esta-

dos Unidos, las milicias emplearán en la represión el mismo rigor que desplegaron cuando los sucesos de los anarquistas de Chicago.

Sección Insular

En cumplimiento de lo prescrito en el artículo 7 del Real Decreto de 5 de Noviembre de 1890 sobre adaptación de la ley electoral de 26 de Junio del mismo año, desde el día 26 del corriente quedan expuestas al público las listas electorales para la próxima elección de concejales.

Los minerales extraídos durante el tercer trimestre del presente año económico de las minas en explotación en esta provincia, ascienden á 1.625 quintales métricos de plomo y 8040 de carbon que han producido por derechos al Estado de 1 por 100 la cantidad de 259'94 pesetas.

Al objeto de discutir y aprobar el presupuesto ordinario para el próximo año económico, debe reunirse esta mañana á las doce la Junta municipal de esta ciudad.

La primera feria de este año celebrada el domingo en la villa de Santa María, estuvo animadísima; el tren descendente tuvo que añadir algunos coches para dar cabida al gran número de personas que de retorno á esta ciudad, solicitaban pasaje.

En la estación, la música de la citada villa despidió galantemente á los forasteros.

Ayer, á las siete y tres cuartos de la mañana, tuvieron la desgracia de volver á caer en la Plaza de Cort, dos de los tres caballos que arrastraban uno de los coches Ripert, viéndose obligado el conductor, ayudado por varios transeuntes, á hacer titánicos esfuerzos para levantarlos.

De nuevo suplicamos al Sr. Alcalde vea si el estado de la caja de los fondos del común, permite el que se emplee una corta cantidad destinada á *repicar* aquel empedrado y de este modo se evitarán no pocos disgustos á los conductores de carruajes.

Por sí ó por no, es el caso que en el muelle fueron recogidas dos plantas traídas con destino á esta capital.

Se están construyendo las aristas de piedra caliza para subir el piso del paso que desde la calle de la Union va al Teatro por la Plaza del Mercado.

El conductor del ramal de la Puebla ha sido separado de su cargo.

El 1.º de Mayo próximo comenzará la cobranza del cuarto trimestre de las contribuciones directas.

En sesión extraordinaria celebrada el 23 último, el Ayuntamiento de Mahon aprobó los pliegos de condiciones para el alumbrado eléctrico en dicha ciudad.

Relacion de las situaciones y cuerpos á que pasan destinados los jefes y oficiales de la escala activa del arma de infantería, que prestan sus servicios en esta provincia:

D. Nicolás Cotoner Alledesalazar, marqués de la Cenia, Coronel ascendido, del regimiento Reserva núm. 68, Luca, superconmutario sin sueldo en Baleares, al mismo, en igual situación.

D. José Chacón Pérez, Teniente coronel del tercer batallón del regimiento de Filipinas núm. 52, agregado á la Inspección General de Infantería por real orden de 16 de marzo último, al tercer

batallón del Regimiento de Garellano núm. 45, para el percibo de haberes por continuar en el mismo destino.

D. José Valls Castelo, Teniente coronel del Cuadro de reclutamiento de la Zona de Palma de Mallorca núm. 68, al Cuadro de reclutamiento de la Zona de Pamplona núm. 64.

D. Antonio Vaca Albertos, Teniente coronel de reemplazo en Baleares, al Cuadro de reclutamiento de la Zona de Palma de Mallorca núm. 68.

D. Silverio Moragriega Artal, Comandante ascendido, del regimiento de Baza núm. 56, al Cuadro de reclutamiento de la Zona de Manresa núm. 11.

D. Domingo Arribas Fábregas, Capitán del tercer batallón del regimiento de Guipúzcoa núm. 57, al regimiento de Baza núm. 56 (Mahon.)

D. Carlos Tornell Blanco, Capitán de reemplazo en Baleares, al regimiento Reserva núm. 22 Sagunto.

D. Pedro Rivera y Gallas, Primer teniente ascendido, de la Comandancia de Mallorca, á la misma.

D. Juan Perez y Arroyo, Primer teniente de la Comandancia de Mallorca, á la de Gerona.

D. José Quero y Vigo, Segundo teniente ingresado del Ejército, á la Comandancia de Mallorca.

Las direcciones de Hacienda desde 1.º de julio próximo serán las del Tesoro, Rentas, Impuestos, Contribuciones, Deuda, Propiedades, Aduanas, Contencioso é Intervención general, y la Junta de Clases pasivas, las mismas que existían en el año 1888.

Por Real Orden de once del actual ha sido ascendido al empleo de Oficial 2.º el que lo era 3.º de Administración militar, D. Teodoro Guarner y Benedicto, con destino á la Plaza de Mahon.

Dos sujetos han sido puestos á buen recaudo por haber con sus malas artes desplumado á un cándido campesino, que solo cayó en la cuenta de quienes eran aquellos pájaros, cuando se vió con el bolso vacío y sin monises.

Para desempeñar los cargos de Inspector de la Contribución Industrial, de Oficial de la clase de quintos de la Sección de Contribuciones indirectas y de Auxiliar de primera de la antedicha Sección, vacantes por las cesantías de los Sres. Lafuente, Rosselló y Llull, de que ya dimos cuenta; han sido nombrados los Sres. Nomdedeu, D. Segismundo Morey y D. Eduardo Sabrafin respectivamente.

Al Sr. Nomdedeu, según se nos dice, no se le dará posesión del cargo para que ha sido nombrado, por no reunir las condiciones reglamentarias.

En la reunión habida el domingo por la noche en el casino republicano, el comité de dicho partido acordó tomar parte en la próxima lucha electoral sin entrar en coaliciones ni componendas con ninguna otra agrupación política.

Igual resolución se nos dice adoptó el comité del partido conservador.

La suscripción para ofrecer un objeto de arte al Alcalde suspenso D. Manuel Guasp, ascendía ayer á la suma de 591.74 pesetas.

De cuatro y media á seis y media continuaron ayer tarde en el campo de operaciones del Arrabal de Santa Catalina, sus prácticas en el ejercicio las tropas francas de servicio del Regimiento de Filipinas.

El día 24 de este mes se reconoció por D. Esmeraldo Rodríguez y varios individuos á sus órdenes, el pajar de la casa de D. Pedro Ordinas jurisdicción de Felanitx encontrando un bulto de tabaco de contrabando que pesaba 25 kilogramos

800 gramos marca y palabra Gitana.

Se dispuso que el tabaco quedase depositado en la Administración Subalterna de aquella ciudad, para trasportarlo al día siguiente á Palma á disposición de esta Delegación de Hacienda.

El domingo próximo, en la villa de Pollensa, se celebrará la fiesta que anualmente dedican á Nuestra Sra. del Rosario, en el exconvento de dominicos, los fieles de aquel pueblo.

La ruinoso bóveda de la antigüísima iglesia del ex-convento de Mínimos de la villa de Santa Maria, está siendo en la actualidad objeto de importantes reparaciones.

A la sombra de un espeso emparrado y tranquilamente sentados en una de las mesas que forman el abigarrado ajuar de los tenderetes, bodegones, ó lo que sean, que en toda su extensión pueblan el camino que desde esta ciudad conduce al Molinar de levante, cinco rapaces ayer por la mañana entretenían su ociosidad ganándose mutuamente los cuartos, baraja en mano, jugando á los prohibidos.

Mañana tendrá lugar en el Juzgado municipal de Pollensa el juicio de faltas formado al jóven, que según saben nuestros lectores, hirió días pasados en aquella villa á un convecino suyo con un punzon.

La Audiencia tiene acordada la suspensión del juicio oral que estaba señalado para mañana.

En Pollensa son muchas las familias que han retornado á sus patrios hogares despues que vistas defraudadas sus ilusorias esperanzas de mejor fortuna, allende los mares, han venido á buscar en su pais natal la tranquilidad perdida.

En breve podremos anunciar á nuestros lectores, calcados sobre datos positivos, los futuros proyectos acerca de los espectáculos taurinos que en la próxima temporada tendrán lugar en el circo de esta capital.

Por el momento no diremos mas sino, que de cumplirse la mitad de los propósitos en cartera, tendrán los aficionados al arte taurómico ocasión sobrada de saborear corridas de pistó.

A instancia de nuestro amigo el Sr. Curtoys, hacemos constar: que no recibió carta alguna, anunciándole su traslación á la Secretaria del Gobierno civil de Lérida, y que por lo mismo el parece, que aparece en un suelto periodístico, no es lo que parece aunque si se parece á otros pareceres del mismo parecerdor.

Y por nuestra parte debemos añadir, que la noticia era fundada, fundadísima y verdadera.

En la calle de Valseca hubo ayer mañana su poquito de zambra entre dos ellas que despues de relatar á grito pelado ciertas añejas aventuras se agarraron del moño, se arañaron y promovieron el escándalo ache.

Venimos observando que el sexo debil está dando con inusitada frecuencia pruebas irrecusables de fortaleza laríngea.

No estaría por demás que como en años anteriores se regase el camino que conduce al pintoresco caserío del Terreno, con lo que resultarían grandemente beneficiados y libres de la molestia que el polvo origina, los muchos pasajeros que cruzan de continuo por la citada vía.

Sabemos que está en vísperas de ser entregado el objeto artístico que los admiradores de don Isaac Peral en esta Isla le dedican en memoria de su submarino.

Costeado con los productos de la suscripción que aquí se promovió, será en breve enviado y expuesto para satisfacción de los que al pensamiento cooperaron.

Según noticias, tanto por los detalles y elección de motivos decorativos como por el efecto del conjunto, es una verdadera joya digna del artífice D. Francisco Lopez, de Madrid, que la ha ejecutado, habiendo merecido los plácemes de nuestro amigo é incomparable grabador D. Bartolome Maura.

Ansiamos verla expuesta en uno de los mostradores de cualquiera de nuestras tiendas principales.

En las iglesias de esta capital se están haciendo los preparativos para dar comienzo á la diaria fiesta con que durante el mes de las flores honran los fieles á la Inmaculada Virgen Maria.

Accediendo al ruego de varias bellas, suplicamos en su nombre, que sean en lo sucesivo de cinco á siete las horas en que la música del Regimiento de Filipinas amenice con sus acordes la permanencia de los palmesanos en el paseo del Borne.

Debido á los esfuerzos y reconocida competencia de nuestro amigo el Sr. Perelló, sabemos que en breve recibirá la música del Regimiento de Filipinas un valioso aumento en su actual contingente.

A las primeras horas de la tarde de ayer entró de arribada un vapor extranjero de poco tonelaje.

Tampoco, como ya ocurrió en la primera reunión habida, tomaron ayer los iniciadores del proyectado teatrillo de verano en la Pedrera, acuerdo alguno de importancia.

Leer en el Boletín Oficial las relaciones que publica la Caja general de Ultramar de los individuos cuyos ajustes rectificadros y definitivos se han recibido en aquel centro, nos produce igual efecto que la lectura de uno de los párrafos ideológicos del célebre Verne; países ignorados, no registrados todavía en los anales geográficos; nombres de desconocida prosapia; pueblos no conocidos ni aun por quien los inventó; un ciclón, en fin, etnográfico-geológico-geográfico que aturde y hace llegar uno á dudar de cuál sea la tierra que pisa, y sino vayan ustedes viendo; Bartolomé Durán Grau, natural de Monancos y Antonio Bauzá, natural de Gandia de Baleares.

Desde hoy vamos á ser felices; pues contando á Gandia entre nosotros, ¡qué buenos días comeremos!

Segun comunicación del Excelentísimo Capitan General de este distrito al señor Alcalde de esta ciudad, el valor de los terrenos expropiados para construcción de las baterías del fuerte de levante, asciende á la suma de 40.000 pesetas.

El próximo domingo, hará la ascensión 198, en el pueblo de Campos, el intrépido aereonauta Onrey, con su magnífico montgolfier titulado La Francia, esto será si el tiempo no lo impide.

Siguen muy adelantadas las obras de la acequia en construcción de la calle del Mar, esquina á la de Sagrera.

Para Mahón salió ayer á las cin-

co de la tarde el vapor Nuevo Mahónés, con el correo, 27 pasajeros y varios efectos.

Entre el pasaje figuraban un oficial y cinco individuos de tropa.

La fiesta que los sollerenses celebrarán este año el tercer domingo de Mayo próximo en honor á la sagrada Virgen de la Victoria, tendrá efecto con arreglo al orden que á continuación se expresa:

El sábado 16, por la noche completas solemnes, fuegos artificiales y música en la plaza.

El domingo 17, á las diez de la mañana, misa mayor con sermón á cargo de D. Sebastián Ventayol; por la tarde procesión con los pendones de los gremios, la Virgen de la Victoria en andas precedida por las *Valentas donas de Can Tamañy*, Angeles, Reinas, Palomos, niños vestidos de payés y de moro, el capitán Angelats y comparsa y por la noche fuegos artificiales y música en la plaza.

El lunes 18 á las doce de la mañana misa de campaña y por la tarde simulacro en el puerto por compañías uniformadas de payeses y moros y por la noche baile en la plaza al estilo del país.

El martes 19 continuará la fiesta con baile en la plaza, igual al día anterior.

Anoche llamaba la atención el desacorde estruendo de una murga ingrata, salida del fondo de unos carruajes que cruzaron de uno á extremo esta ciudad, por lo general callada y tranquila.

Eran varios tripulantes de los yachts ingleses anclados en nuestro puerto que venían de Miramar navegando con viento de bolina.

Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES

Santorals. Stos. Pedro de Verona mártir y Roberto ab.

Jubileo de cuarenta-horas: Continúa en Sta. Catalina de Sena dedicadas á su Titular. Exposición á las seis, á las diez misa mayor; por la noche rosario, conclusión de la novena y reserva.

Mes de Mayo: En S. Jaime á las once con solemnidad y repitiéndose al anochecer empezará el mes de Mayo.

Corte de Maria: En Sta. Catalina de Sena á Ntra. Sra. del Tránsito.

Oficial

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 22 de Abril:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos, fecha 20, prorrogando por tres meses más la comisión del servicio que desempeña en la Secretaria del Ministerio de Gracia y Justicia el abogado fiscal del Tribunal Supremo D. Antonio Elegido y Lizcano.

—Otros, de igual fecha, trasladando, á sus deseos, á la plaza de fiscal de la Audiencia de lo criminal de Lorca á don Pedro Espinar y Martínez, presidente de la de Cartagena; á esta vacante á D. Antonio Maldonado y González, presidente de la de Ciudad Real, donde resulta incompatible; á su instancia, á esta plaza á D. Nazario Vázquez Guerrero, presidente de la de Baza; á esta vacante á D. Francisco Rodríguez García, que lo es electo de la de Teruel; á sus deseos, á magistrado de la territorial de Zaragoza á D. Manuel Pascual y Calvo, presidente de la de lo criminal de Ponferrada, y también á sus deseos, á esta vacante á D. Ricardo Pérez de Castro, fiscal de la de Alicante; á esta vacante á D. Pedro del Castillo y Pérez, presidente de la de Alcañiz, donde resulta incompatible; á presidente de la de Alcañiz á don Antonio Maria Camps y Guamis, que lo es de la de Seo de Urgel, donde resulta incompatible; á presidente de la de Tafalla á D. Isidro Esquer y Escudé, que sirve igual cargo en la de Bilbao; á esta vacante á D. Pablo Arraiz é Irureta, que sirve igual cargo en la de Tafalla, y á presidente de la de Seo de Urgel á D. Anastasio Mendoza y Ordóñez, fiscal de la de Ciudad Rodrigo.

—Otro, de igual fecha, promoviendo en el turno cuarto, á presidente de la de Teruel al señor Blasco y Oliver, magistrado de la de Alicante.

El Noticiero Balear

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares.

EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predileccion el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mencion. Un servicio telegráfico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, París y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboracion de literatos distinguidos, que en la seccion literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una seccion especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupcion, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable grosería relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una seccion especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseos de propagar la aficion á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicacion representa, el precio de suscripción será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.

—Otro, de igual fecha, indultando á Juan y Federico Sánchez Recas del resto de la pena de cuatro meses y un día de arresto y de la multa de 125 pesetas á que fueron condenados por la Audiencia de Talavera en causa por el delito de desatado.

—Otro, de igual fecha, indultando á Juan José López Cerrillo del resto de la pena de un año y un día de prision correccional á que fué condenado por la Audiencia de San Clemente, por delito de lesiones.

—Otro, de igual fecha, conmutando el resto de la pena de ocho años y un día de prision mayor á que fué condenado Ignacio Miguel del Corral Vicente por la Audiencia de Ciudad-Rodrigo, por igual tiempo de destierro á la distancia de 25 kilómetros del punto donde cometió el delito de homicidio.

Ultramar.—Real orden, fecha 14, declarando incapacitados para formar parte del Ayuntamiento de Rancho Veloz (Cuba) á los concejales D. Francisco Navarro, D. Agustín Otero y D. Victoriano Fernández.

Junta de Clases Pasivas.—Relacion de las declaraciones de derechos pasivos hechas por esta Junta durante la segunda quincena del mes de Febrero último.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA

En cumplimiento de lo prescrito en el artículo 7 del Real Decreto de 5 de Noviembre de 1890 sobre adaptacion de la ley electoral de 26 de Junio del mismo año, desde el día de ayer quedan expuestas al público las listas electorales para la eleccion de Concejales que debe verificarse el día 10 de Mayo próximo, cuya division de las secciones que forman dichas listas está basada con arreglo á lo prescrito en el Real Decreto de 30 de Diciembre del referido año.

Palma 27 Abril de 1891.—El Alcalde, G. Berga.

Movimiento local

Hospital civil

Día 27.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 4 varones, hembras 2.—Salidas, varones 3, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 27
Sebastian Sancho, casado, 68 años.—Morey.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 26 y 27.
Lanares 135, Vacunas 7.—Total 142.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 27
De Valencia vapor *Palma* capitán don Bartolomé Alzina 22 trip. ton. 525, efectos y balija pas. 18 m. Palma.

De Termini bergantín goleta *San José* capitán don Rafael Bennisar ton. 228 10 trip. con habas m. Palma.

DESPACHADOS

Para Puerto Colom laud *San José* patrón Francisco Terrasa 4 trip. ton. 51 con vino m. Palma.

Para Mahon vapor *Nuevo Mahonés* capitán D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396 efectos y balija m. Mahon.

Boletín meteorológico.

Día 27

	9 m.	3 t.
Barómetro	751.9	
Termómetro seco	17.4	
Id. húmedo	13.7	
Mínima	13.5	
Reflector	11.2	
Dirección del viento	N. E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.		
Desc. del baróm. en 24 h.	6.0	

ACACIEMENTOS

A las nueve cielo y horizontes cerrados y calmosos con Nimbus en todos los cuadrantes siendo el viento al S. O. fresco y mar llana.

A las doce no ha cambiado el cariz del tiempo refrescando el viento del S. E. rizándose la mar.

A las siete sigue el mismo tiempo con Nimbus y presentando el cariz de lluvia y revolturas.

Gremio de bodegones

El Síndico y clasificadores del gremio hacen saber al mismo que se admiten reclamaciones los días 27, 28 y 29 en la Plaza de Atarazanas número 6 de 3 á 5 de la tarde.

Ferro-carriles de Mallorca

El día 3 del próximo Mayo feria en Sineu se efectuarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes: De Palma á Sineu.—A las 7 mañana. De Sineu á Palma.—A las 5 tarde. Palma 24 de Abril de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Se alquila una tienda

en la calle de Ballester núm. 70, y otra en la de Manteros, núm. 28. Ambas tienen agua. La última es muy capaz, tiene establo y puede servir para taller, fábrica ó almacén.

En la calle de Troncoso núm. 3 pral. informarán.

Se alquila el entre-suelo

número 85 de la calle de los Olmos. En esta imprenta draán mas pormenores.

Andrés Bordoy y C.^a

COMISIONISTAS

Calle Jaime II, 87 y 89.—Palma Mallorca

Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera d'es Pont d'Inca.

Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martinez.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía cómica-lírica bajo la dirección de DON RAFAEL BOLUMAR

Funcion para el martes

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La comedia en tres actos

CRECED Y MULTIPLICAOS

3.º La bonita zarzuela

TOFOLET Ó QUI FUIG DE DEU

A las 8 y media en punto.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 27 á las 10 m.

El Sr. Sagasta asistirá á las sesiones del Congreso para tomar parte en las discusiones del Mensaje, pronunciando un discurso de vigorosa oposicion, en el que se ocupará de la última crisis, y definirá las diversas actitudes del fusionismo.

Madrid 27, 9'45 n.

La Corte marchará á Aranjues el 8 de Mayo próximo. De diferentes puntos acuden fuerzas á las poblaciones manufactureras en prevision de los sucesos de Mayo que pudieran ocurrir.

Mañana comenzará la discusión del mensaje.

En el Congreso se ha acordado que se dedicaran dos horas y media diarias para discutir el mensaje.

Madrid 27, 10'30 n.

Telegramas de Chile anuncian que además de la pérdida del blindado *Blanco* encalado por dos torpedos que le disparó el *Linoch*, tambien se fué á pique el *Huescar* á consecuencia del torpedo que le lanzó el *Condell*, pereciendo cien insurrectos.

Los torpederos regresaron á Valparaiso sin novedad.

Madrid 27, 10 n.

La Comisión de peticiones del congreso se ocupa de una solicitud presentada por 7000 albañiles pidiendo se activen las obras del Estado.

Ciento diez prófugos y desertores dirigen una esposicion al ministro de la guerra pidiendo se les incluya en la amnistia.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 27 Abril

4 p ^o interior	76.40
4 p ^o amortizable	88.40
Cubas	102.80
Banco de España	421.00
Arrendataria de Tabacos	00.00
Barcelona	
4 p ^o interior	76.22
4 p ^o exterior	77.35
Cubas	103.00
Coloniales	63.00
Nortes	73.75
Francias	39.50
Madrid liq.	76.25
3 p ^o renta francesa	94.40
4 p ^o Español	74.93
Palma	
Crédito Balear	115.0
Cambio Mallorca	5.5
Ferro-carriles de Mallorca	62.50
Alumbrado por gas	00.00
Salinas de Ibiza	00.00
Socieda General Mallorquina	89.50
Bonos Municipales	24.25
La Isleña, C. ^a vapores	62.00
Lulio, Empresa marítima	63.00

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, eliminando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las úlceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviense siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las principales farmacias en España venden el uso de dichos medicamentos asociados los sales de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Freres Holloway, 53, Oxford-street, Londres.

Pildase
NOVEDADES
Pintemps
Omnibus ALMORCER DEL

el Catálogo general ilustrado, en español ó en francés, encartado en 500 grabados (modelos bellos) para la ESTACION de Invierno, que es remitido gratis y franco á quien lo pida á

M. J. MILES JAUZOT & C^a
PARIS

La serie catálogica se incluyen las condiciones para los pedidos de papeles y dibujos á todos los países del mundo.

Se remiten igualmente franco las muestras de todos los tejidos que componen los trajes de invierno del Píldase, pero encartado con dibujos y precios.

Interpretos en todas las Lenguas á la disposición de las personas que deseen visitar los Almacenes.